
CONSEJO DIRECTIVO 
DE LA FACULTAD DE 

INGENIERÍA EN ELECTRICIDAD 
Y COMPUTACIÓN (FIEC) 

REUNIDO EL 15 DE AGOSTO DE 2016 
 

EN LA CIUDAD DE GUAYAQUIL, CAMPUS GUSTAVO GALINDO V. DE LA ESPOL, 
EN LA SALA  DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA FIEC,  SE REÚNEN  EL DÍA  15  
DE AGOSTO  DE  2016,  A LAS  14H30,   LOS SIGUIENTES MIEMBROS DEL 
CONSEJO DIRECTIVO DE LA FIEC,  PARA TRATAR  ASUNTOS INHERENTES A 
LA FACULTAD: ING. MIGUEL YAPUR A., DECANO DE LA FIEC  Y QUIEN PRESIDE; 
DR. SIXTO GARCÍA A., SUBDECANO; ING. LENIN FREIRE C.;   DR. CARLOS 
MONSALVE A.; ING. CARLOS SALAZAR L.; ING.  WASHINGTON MEDINA M., 
ALTERNO DEL ING. CARLOS VALDIVIESO A.; Y LA LCDA. REBECA ARREAGA, 
REPRESENTANTE DE LOS TRABAJADORES. 

 

ASISTEN COMO INVITADOS: DR. SÍXIFO FALCONES, ING. RONALD PONGUILLO, 
ING. MARÍA DE LOS ÁNGELES RODRÍGUEZ; ING. MANUEL ÁLVAREZ, ING. 
CLAUDIA PINTOS,   ING. FERNANDO VACA   E   ING. EDWIN VALAREZO. 

  

 

Actúa como Secretaria la Sra. Leonor CAICEDO G., quien constata el quórum e indica 
el Orden del Día: 

 

 
1. PROGRAMAS DE ESTUDIO DE LOS BECARIOS DEL PROGRAMA DE 

BECAS “WALTER VALDANO RAFFO”  
2. SOLICITUD DE AYUDA ECONÓMICA PARA REALIZAR ESTUDIOS 

DOCTORALES, PRESENTADA POR EL ING. WASHINGTON VELÁSQUEZ V. 
3. NOTIFICACIÓN DE VIAJE DE LA ING. MARISOL VILLACRÉS V. 
4. RENUNCIA AL CARGO DE PROFESOR OCASIONAL A TIEMPO 

COMPLETO, PRESENTADA POR EL ING.  JORGE GÓMEZ P. 
5. CONFORMACIÓN DEL COMITÉ ACADÉMICO DE LA MAESTRÍA EN 

TELECOMUNICACIONES 
6. CONFORMACIÓN DEL COMITÉ ACADÉMICO DE LA MAESTRÍA EN 

SISTEMAS DE INFORMACIÓN Y MAESTRÍA EN SEGURIDAD 
INFORMÁTICA APLICADA  

 
 

 

1. PROGRAMAS DE ESTUDIO DE LOS BECARIOS DEL 
PROGRAMA DE BECAS “WALTER VALDANO RAFFO”  
 

El Decano de la FIEC indica que ha citado a los 4 Becarios del Programa 
de Becas “WALTER VALDANO RAFFO”, a fin de que expongan los 
programas de estudios en los cuales van a participar.  De igual forma ha 



invitado a la Ing. MARÍA DE LOS ANGELES RODRÍGUEZ, Coordinadora 
de dicho Programa de Becas.      
 
 
Los Becarios en este programa son: 
 

 
 ING.  MANUEL ÁLVAREZ A. 
 ING. EDWIN VALAREZO A.   
 ING. FERNANDO VACA U. 
 ING. CLAUDIA PINTOS C. 

 
 

De los candidatos, la Ing. PINTOS está aplicando para una Maestría en 
Sistemas de Potencia, pero su base no es Potencia. 

 
.  
 
Interviene el Dr. GARCÍA, quien indica que no tenía conocimiento que ella 
estaba aplicando a una MAESTRÍA EN POTENCIA, que va a tener que 
tomar nuevos cursos de Potencia.   
 
Manifiesta el Dr. FALCONES que si no hay background de potencia toma 
tiempo adaptarse.   Ella tiene ciertos conocimientos pero le faltan otros.   Si 
se incorpora al área ella debe traer el PhD.  Si ella se va tiene la 
oportunidad de seguir aplicando a otros estudios.  
 
El Dr. MONSALVE indica que no duda de la capacidad de los que van a 
hacer sus estudios. Su inquietud es sobre las personas que van a hacer 
sus estudios doctorales en un área.  Ellos van a hacerlos, pero su 
inquietud es si éstas están relacionadas con la FIEC.  
 
La Ing. María A. RODRÍGUEZ, indicó que hubo una reunión de los 
candidatos a las becas, que se indicaron los lineamientos en que iban a 
hacer sus estudios de postgrado.  Sin embargo en Consejo Directivo esto 
no se ha conocido 

 
Acotó que en el mes de enero se designaron tutores para los becarios, a 
fin de discutir los lineamientos del interés de los participantes.    
 
Ellos están aplicando a varias Universidades.   El Ing. VACA indicó que la 
única universidad que le respondió fue la Politécnica de Madrid.   Bajo 
estos antecedentes, se envió   a Comisión de Docencia y se lo apoyó.      
 
El Dr. FALCONES manifiesta que se los apoya porque hay la oportunidad 
de cubrir las plazas de los  profesores que necesitamos. Si viene alguien 
con   conocimientos de mejores cursos, se optará por contratarlos.  
 
El Ing. Álvarez es ingeniero eléctrico en potencia y va a hacer su doctorado 
en Sistemas de Potencia. 
 
El Dr. MONSALVE  indica que el programa que el Ing. VALAREZO va a 
estudiar no es INGENIERIA BIOMÉDICA, sino VISIÓN POR 
COMPUTADOR.  



La Ing. RODRÏGUEZ informa que envió esta información a las Unidades 
Académicas, y que la revisaron profesores del área.  De esto tenía 
conocimiento la Ing. SARA RIOS, anterior Subdecana de la FIEC.   
 
El Dr. MONSALVE manifiesta que los tutores podrían ser Dr. B. 
VINTIMILLA, Dr. A. SAPA o Dr. D. ROMERO. 
 
La Ing. RODRÍGUEZ   comunica que cualquier tipo de paper que hagan los 
candidatos, deberán  poner a la ESPOL.  
 
La Ing. RODRÍGUEZ lamenta mucho la falta de información;  espera que 
los estudiantes regresen para que viertan todos sus conocimientos, ya que 
ellos son valiosos   y que pasaron por un proceso de selección.  

 
El Dr. GARCÍA indica que sería bueno que envíen una carta al  CONSEJO 
DIRECTIVO de la FIEC para que nombren tutores de los 4 
seleccionados a las Becas “WALTER VALDANO RAFFO”. Se indica 
que la ayuda económica es para que los participantes se sientan más 
comprometidos  cuando regresen, y vengan a laborar en la ESPOL.  
 
 
Luego del análisis respectivo, se resuelve:  
   

RESOLUCIÓN 2016-437 
SE TOMA CONOCIMIENTO DE LOS PROGRAMAS DE ESTUDIOS DE LOS 4 
BECARIOS DEL PROGRAMA “WALTER VALDANO RAFFO”: 
 

 ING. MANUEL ÁLVAREZ A. 
 ING. CLAUDIA PINTOS C. 
 ING. FERNANDO VACA U. 
 ING. EDWIN VALAREZO A. 

 
   
 

2. SOLICITUD DE AYUDA ECONÓMICA PARA REALIZAR 
ESTUDIOS DOCTORALES, PRESENTADA POR EL ING. 
WASHINGTON VELÁSQUEZ V. 
 

Considerando que el CONSEJO DIRECTIVO de la FIEC, reunido el 4 de 
julio de 2016, resolvió mediante Resolución 2016-396:  
 
DEVOLVER  LA SOLICITUD DE AYUDA ECONÓMICA  PARA REALIZAR 
ESTUDIOS DOCTORALES, PRESENTADA POR EL ING. WASHINGTON 
VELÁSQUEZ V.   PARA QUE LA COMPLETE, CONSIDERANDO   QUE   
LE  HACE FALTA:  
 CARTA DE ACTUALIZACIÓN DE LA BECA  
 INFORMACIÓN DE LA MAESTRÍA QUE REALIZÓ   
 TITULO DE MAESTRÍA  REGISTRADO EN LA SENESCYT  
 RANKING DE LA UNIVERSIDAD  
 RANKING DE GRADUADO 

   



El Coordinador de la carrera de  INGENIERÍA EN TELEMÁTICA,  Ing.  
Néstor ARREAGA A., envía el oficio ESPOL-FIEC-SD-OFI-0339-2016 de 
fecha 21 de Julio de 2016, mediante el cual   adjunta toda la 
documentación solicitada en dicha Resolución, concerniente al 
Perfeccionamiento Doctoral del Ing. VELÁSQUEZ, profesor no titular de la 
carrera de Ingeniería en Telemática, para que pueda ser tratada en el 
Consejo Directivo de la FIEC.  
 
 
Luego del análisis respectivo, se resuelve:  

RESOLUCIÓN 2016-438 
RECOMENDAR AL SR. RECTOR DE LA ESPOL SE CONCEDA EL APOYO 
ECONÓMICO AL ING. WASHINGTON VELÁSQUEZ V., A PARTIR DE OCTUBRE   
2016 Y POR CUATRO AÑOS, QUIEN REALIZARÁ ESTUDIOS DOCTORALES EN 
LA UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE MADRID, ESPAÑA, EN EL ÁREA DE 
TELEMETRÍA Y TELECONTROL, CONSIDERANDO LO EXPUESTO POR EL 
COORDINADOR DE LA CARRERA DE INGENIERÍA EN TELEMÁTICA.    

 
 
 

3. NOTIFICACIÓN DE VIAJE DE LA ING. MARISOL 
VILLACRÉS V. 

RESOLUCIÓN 2016-439 
SE TOMA CONOCIMIENTO DEL OFICIO FIEC-SD-MEM-0554-2016 ENVIADO POR 
LA ING. MARISOL VILLACRÉS F., MEDIANTE EL CUAL INDICA QUE ESTÁ 
PRESTA A REALIZAR SUS ESTUDIOS DOCTORALES EN LA UNIVERSIDAD DE 
GEORGIA TECH.  NOTIFICA QUE VIAJARÁ EL 12 DE AGOSTO DE 2016 A 
ATLANTA PARA EL INICIO DE SUS CLASES.   Y ASISTIRÁ REGULARMENTE 
HASTA EL 11 DEL PRESENTE MES A LA ESPOL  

 
 
4. RENUNCIA AL CARGO DE PROFESOR OCASIONAL A 

TIEMPO COMPLETO, PRESENTADA POR EL ING.  JORGE 
GÓMEZ P. 

RESOLUCIÓN 2016-440 
SE TOMA CONOCIMIENTO DE  LA COMUNICACIÓN FIEC-SD-MEM-0559-2016  DE 
FECHA  27 DE JULIO DE 2016,  ENVIADA POR EL ING. JORGE GÓMEZ P. AL SR. 
DECANO DE LA FIEC,  MEDIANTE LA CUAL  PRESENTA SU RENUNCIA AL 
CARGO DE PROFESOR OCASIONAL A TIEMPO COMPLETO,  CONSIDERANDO  
QUE REALIZARÁ ESTUDIOS DOCTORALES EN LA UNIVERSIDAD DE SOUTHERN  
CALIFORNIA,  POR LO QUE LABORARÁ HASTA EL 5 DE AGOSTO DE 2016.    

 
 

5. CONFORMACIÓN DEL COMITÉ ACADÉMICO DE LA 
MAESTRÍA EN TELECOMUNICACIONES  
 



Se conoce la comunicación  ESPOL-MET-OFC-0059-2016  del  03 de  
Agosto de 2016 enviada por el Coordinador de la MAESTRÍA EN 
TELECOMUNICACIONES,  Dr. BORIS RAMOS S., mediante la cual 
presenta al CONSEJO DIRECTIVO de la FIEC,  los nombres de los 
profesores de la Facultad que conformarán el COMITÉ ACADÉMICO de la 
MET,  además del Coordinador de la misma,  dichos profesionales fueron 
escogidos en base a la colaboración que brindan hacia el programa en el 
área académica, así como en el área de proyectos de titulación. 
 
 
Luego del análisis respectivo, se resuelve:  

RESOLUCIÓN 2016-441 
APROBAR QUE EL COMITÉ ACADÉMICO DE LA MAESTRÍA EN 
TELECOMUNICACIONES QUEDE CONFORMADO DE LA SIGUIENTE FORMA: 
 

o DR. BORIS RAMOS S.,   COORDINADOR DE LA MET 
o ING. CÉSAR YÉPEZ F.  
o DR. FREDDY VILLAO Q. 
o ING. JUAN M. ROMERO A.  
o DR. GERMÁN VARGAS L.  

 
 
 

6. CONFORMACIÓN DEL COMITÉ ACADÉMICO DE LA 
MAESTRÍA EN SISTEMAS DE INFORMACIÓN GERENCIAL  
Y MAESTRÍA DE SEGURIDAD INFORMÁTICA  

RESOLUCIÓN 2016-442 
EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA FIEC, RATIFICA A LAS SIGUIENTES PERSONAS 
COMO MIEMBROS DEL COMITÉ ACADÉMICO DE LA MSIG Y MSIA: 

 

 ING. LENIN FREIRE C.    COORDINADOR 
 DR. CARLOS MONSALVE A. 
 DRA. KATHERINE CHILUIZA G. 
 DRA. CRISTINA ABAD R. 

 
Y SE RESUELVE AGREGAR A ESTE COMITÉ, A LA DRA. MÓNICA VILLAVICENCIO C.  

 
 
 
SE LEVANTA LA SESIÓN SIENDO LAS 13H15. 


